



## 第1回学校運営協議会理事会

平成28年6月1日  
松ヶ崎小学校学校運営協議会  
広報委員会

5月16日（月：午後7時～8時半），第1回学校運営協議会理事会を行いました。

理事会は，年間3回，理事の方に参加していただいて進めています。今年度は，14名の理事の皆様にお世話になっています。

子どもたちの学びの力を高めるために，学校側から取組を説明させていただき，ご意見をいただいたりお考えを聞かせていただいたりしています。

学校運営協議会理事長 岩崎猛彦氏のご挨拶をいただいたあと，以下の内容について話をしました。

- ① 平成28年度松ヶ崎小学校「学校経営方針」について
- ② 平成28年度松ヶ崎小学校教職員の紹介
- ③ 学校評価について
- ④ 放課後まなび教室について
- ⑤ 土曜学習について
- ⑥ 京都工芸纖維大学との「小大連携事業」について
- ⑦ その他

最後には，学校運営協議会副理事長 島浩之氏にご挨拶をいただきました。理事の皆様方，お忙しい中お集まりいただきましてありがとうございました。ここでは，その時に話し合ったことを一部載せさせていただきます。

### ① 学校経営方針・・・

- ・今年度，1年生55名を迎える，児童326名でスタートしました。
- ・小中一貫教育が重視されている中，1中（下鴨中）3小（葵小・下鴨小・松ヶ崎小）の取組を考え進めています。
- ・平成30年より道徳が教科になります。ねらいや評価について，今後，しっかりと考えていきます。下鴨中学校の休日参観でも道徳の授業公開がされていました。本校でも，日曜参観日，人権参観日において，道徳の授業を公開します。
- ・学校運営で大切にしていることは，子どもの命を守りきるということです。今年度は，体調の関係で，お弁当持参の児童も増えました。また，アレルギー児童対象に卵除去食（給食）を始めました。安全に気をつけて楽しく食することができるよう進めています。

・松ヶ崎小学校教育目標は「自ら主体的に学ぶ子・命を大切にする子・地域を愛する子」です。この教育目標を具現化するために，学校ではさまざまな取組をしています。今年度も，生徒指導の充実に向けては，3つの「あ」の励行を進めています。

3つの「あ」とは・・・

「あいさつ」の「あ」，「あんぜん」の「あ」，「ありがとう」の「あ」です。

中でも，「あいさつ」は，特に大切にしています。気持ちのよい「あいさつ」ができるように，さまざまな場で指導してきました。その成果か，子ども達もしっかりとあいさつができるようになってきています。積み重ねの大切さを感じています。

・「総合的な学習の時間」に，環境教育はされているのでしょうか。→本校の研究は，昨年度より国語科になりましたが，環境をテーマに，総合的な学習の時間を進めています。指導者は異動等があるので，本校の総合的な学習の時間の進め方については，伝達をしっかりとしていきます。→取組が単発で終わるのではなく，それぞれの取組が連携していくことが大事です。→松ヶ崎地域の自然の現状を学びながら，地域の方のお知恵をいただき，よりよい取組ができるように考えていきます。

※「松ヶ崎小学校教育目標」については，松ヶ崎だより（学校だより4月号）に載せてていますので，お読みください。また，6月26日（日）に行います日曜参観の折に説明させていただきます。

### ③ 学校評価システム・・・

- ・学校評価については、今年度も2回行います。結果については、保護者に説明するとともに、理事会においてもご意見を伺います。

### ④ 放課後まなび教室について

- ・5月16日(月)に開講式を行いました。平成28年度「松ヶ崎小学校放課後まなび教室」のスタートです。今年度は、2年生以上、51名の参加です。秋には、1年生の募集も行います。
- ・スタッフ6名の方々にお世話になっています。
- ・開室日は、月・火・水・金ですが、学校行事等で閉室になることもありますので、前もって予定表で知らせています。
- ・スタッフの皆さんのが、子ども達の興味・関心に合わせて、問題を考え作ってくださっています。

学習内容は・・・

- ★マストタイム！…今日の学習を思い出して宿題をする時間です。
- ★きらきらチャレンジタイム…まなびプリントやこれまでの復習など、自分の出せる目標を決めてチャレンジする時間です。
- ★たのマナタイム！…読書、パズル、オセロ…と、教室にある「たのマナ・グッズ」を使って楽しく学ぶ時間です。
- ・今年度は、百人一首にチャレンジする予定です。



- ・来校された折にでも、本館2階「放課後まなび教室」をのぞいてください。

### ⑤ 土曜学習について

- ・年に数回程度の土曜日の半日（原則 午前）を使って、子どもたちの学習意欲を高めたり、興味・関心を引き出したりして、調べる力や考える力、まとめる力の他に、話を聞く力や質問する力、感想や考えを言う力などを育む機会を提供することがねらいです。
- ・土曜日（休日）は、子どもたちが集まりにくいという課題もあり、昨年度より、授業時間内に実施したものもあります。
- 今年度も、学年を対象に授業時間内にした方がよいもの、土曜学習として全学年を対象にした方がよいもの等に整理し、子どもたちにとって、よりよい学習となるように進めていきます。

地域の方々にもお世話になりますが、どうぞよろしくお願いします。

- ・授業時間内や学校行事でおこなっていくものは・・・

- ★「松ヶ崎に生きた宝物」…すでに連休明けから、「やままゆ」を3年生の教室廊下（本館2階）においていただいている。3年生の理科学習と関連させて学習していきます。
- 京都工芸纖維大学の齋藤準先生にお世話になっています。ありがとうございます。
- ★観望会…岩崎恭輔先生ご紹介の「黄華堂」（京都の高校の先生を中心としたボランティア団体）に依頼予定です。おやじの会主催の行事に行う予定です。

### ⑥ 京都工芸纖維大学との「小大連携事業」について

- ・左京区まちづくり活動をしていただいている京都工芸纏維大学の佐々木厚司先生から「タテとヨコで織り成すあんしんあんぜんライフ」の説明をしていただきました。これは、地域の安心・安全、防犯、防災に関する取組です。「ホタルに連れられまちあるき」、「夏祭り」、「里山ウォークラリー」…などの行事等と関連させていきます。

### ⑦ その他

- ・松ヶ崎学区では、自転車の事故も増えているようです。そこで、今回も、島浩之氏の指導のもと、「自転車の安全な乗り方学科テスト」をしてみました。学校でも、4年生が自転車教室を行います。また、それに伴い、5月13日の岩倉での「自転車教室指導者研修会」（25名参加）に本校からは、9名の保護者の方に参加していただきました。ありがとうございました。